

Laudatio Sülzhayn hilft!

Sehr geehrte Frau Kirchner,
meine sehr geehrten Damen und Herren,

ich freue mich ganz besonders, dass der Ökumenepreis der Initiative "Sülzhayn hilft" verliehen wird und ich einige Worte dazu sagen darf.

Sülzhayn ist ein eher beschaulicher Ort. Die Menschen, die dort wohnen waren darauf eingerichtet, ohne wesentliche Infrastruktur- es gibt keinen Laden, der Fleischer hat nur an einigen Tagen der Woche geöffnet, die Förderschule war seit einigen Jahren geschlossen - in einer Randlage zu leben und keine größeren Veränderungen zu erwarten.

Als das Landratsamt vor einigen wenigen Monaten auf einer Bürgerversammlung das Projekt vorstellte, die ehemalige Förderschule in eine Unterkunft für Flüchtlinge umzubauen, gab es viele kritische Stimmen und Bedenken, die wir nicht mit einer Bewegung vom Tisch wischen konnten. Da sollten mit einem Male 150, heute wissen wir nach dem Umbau über 200 Flüchtlinge im Ort angesiedelt werden. Es kam unter anderen die Frage auf: Ist das nicht zu viel für einen Ort mit rund 1000 Einwohnern?

Auf dieser Versammlung gab es viele und aufgeregte Diskussionen, aber im Ergebnis - und das ist das, was diesen Ort zu etwas Besonderem macht - hat er sich entschlossen zu versuchen, die Flüchtlinge in die Gemeinschaft aufzunehmen.

Das war die Geburtsstunde der Initiative "Sülzhayn hilft". Und es ist ein gelungener Versuch. Insbesondere in der ersten schwierigen Gründungsphase der Unterkunft - wir waren gezwungen, sie in einigen wenigen Wochen aus dem Boden zu stampfen und sie dann fast sofort zu belegen - war die Hilfe und Unterstützung aus dem Ort überwältigend und ermutigend. Die Bürger und Bürgerinnen helfen den Flüchtlingen, ihren Alltag zu bewältigen, organisieren die Kleiderkammer, basteln Weihnachtsschmuck fürs Flüchtlingsheim und vieles andere mehr. Auch kann auf der Webseite www.sulzhayn-hilft.de beispielsweise das Grundgesetz auf arabisch heruntergeladen werden.

Die Flüchtlinge spürten, dass sie willkommen waren und willkommen sind. Das ist wichtig! Dieses Engagement ist in Sülzhayn nicht abgerissen. Die Initiative ist heute eine wichtige Säule der Integration im Ort.

Für mich hat gerade der Ort Sülzhayn mit seiner Initiative "Sülzhayn hilft" bewiesen, dass er wandlungs- und damit zukunftsfähig ist und sein Schicksal selbst in die Hand nehmen kann. Er gibt Beispiel.

Ich kann mich nur immer wieder bedanken. Machen sie weiter so!